



Fiche information Association Mouvement TWIZA

DENOMINATION :

L'Association Mouvement TWIZA est une association marocaine à caractère associatif et sans but lucratif, qui a vu le jour le 30 novembre 1985.

Son action est régie par les dispositions du code de 1958 relatifs aux libertés publiques.

Son rayon d'action s'étend à l'échelle provinciale et nationale, à travers ses quinze antennes réparties dans différentes régions du Maroc.

Son siège (point focal) est à Khémisset.

TWIZA EST MEMBRE FONDATEUR :

Du RME (Réseau Marocain de l'Eau)

Du RAME (Réseau des Associations Marocaines pour l'Environnement)

De l'Espace Associatif (Espace des Associations Marocaines pour le développement démocratique)

Du Carrefour Associatif

TWIZA EST MEMBRE :

De l'Union Marocaine des Associations de Chantiers (UMAC)

Des Amis de l'Action d'Urgence Internationale (AAUI)

Du club de l'UNESCO

Du Corps de Coordination du Service Volontaire International (CCSVI)

Du CSSOP (Comité de suivi du séminaire ONG et partenariat, Ministère de l'Incitation de l'Économie et USAID)

Du Comité de suivi de RIOD (lutte contre la désertification)

Du comité de Suivi des travaux du Haut Commissariat pour les Handicapés

Du Réseau GCDU (Réseau des associations marocaines pour la gestion communautaire intégrée des déchets urbains)

Du Carrefour Associatif

MISSION :

Contribuer à l'amélioration du cadre et des conditions de vie des populations défavorisées et promouvoir l'implication des jeunes dans le développement durable du pays.

VISION :

Devenir une seule et même association, portée par une stratégie de leader dans le domaine du développement humain, appliquant tous les principes de la bonne gouvernance bâtie sur l'adoption d'outils de travail performants et d'une ligne managériale efficace, le tout étant initié par des ressources humaines compétentes, œuvrant pour l'implication des citoyens à la gestion locale.

Valeurs :

- Volontariat
- Solidarité
- Démocratie
- Tolérance
- Professionnalisme
- Gouvernance

SIGLE TWIZA :

Au Maghreb, le vocable TWIZA désigne en langage vernaculaire une forme traditionnelle de solidarité et de dévouement entre les membres des communautés villageoises. Ces derniers se prêtent mutuellement assistance en mobilisant ponctuellement les ressources locales pour réaliser des travaux collectifs au profit d'un membre de la collectivité. Les personnes les moins favorisés étaient, en cas de besoin, assurées, de l'appui communautaire. Cette solidarité est toujours très visible à l'occasion des événements les plus importants de la vie (naissance, fêtes, récoltes, mariages, deuils,...)

De plus en plus battue en brèche dans les villes modernes, fortement urbanisées, cette solidarité ancestrale survit encore dans les villages ruraux et les milieux périurbains. Dans les quartiers défavorisés des villes modernes, elle est souvent à l'origine de l'émergence des nouvelles solidarités urbaines et l'action sociale, associative et volontaire.

DOMAINES D'ACTIVITES STRATEGIQUE PRIORISES :

- Formation/information/sensibilisation
- Jeunesse et développement
- Plaidoyer
- Infrastructures de base

NOTRE APPROCHE :

S'inspire de la célèbre citation de Mahatma Gandhi :

« Ce que vous faites pour moi, sans moi, vous le faites contre moi »

NOTRE DEVISE :

« Travailler avec ... et non pour »

QUELQUES PROJETS REALISES ET PARTENARIATS :

- Construction et équipement en matériel sanitaire d'un dispensaire à Targha dans le Nord du Maroc.
- Aménagement d'une piste rurale dans la province de Khémisset, financé par l'Ambassade du Japon au Maroc.
- Construction de ponts et de radiers dans les zones rurales de Khémisset et constructions de maisons dans un quartier périphérique de Tanger, dans le cadre d'une action d'urgences aux sinistrés des inondations de 1995, financé par l'Ambassade des Pays Bas, via ENDA-MAGHREB.
- Mobilisation des habitants des quartiers périphériques de Khémisset, pour une prévention communautaire participative contre les MST/SIDA, via l'AMSED.
- Apiculture au profit de femmes rurales dans la province de Khémisset, cofinancé par le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération et le PNUD dans le cadre du PAOM (Programme d'Appui aux ONG Marocains).
- Construction d'infrastructure sanitaire dans les zones rurales de Khémisset, financé par la coopération espagnole, via la fondation espagnole CIPIE.
- Atelier de papier recyclé, cofinancé par TWIZA, le SCI (Service Civil International, branche française) et le Secrétariat d'Etat Chargé des Personnes Handicapées.
- Amélioration de l'agriculture et éducation environnementale dans les zones rurales de la province de Khémisset, financé par la Coopération espagnole, via la fondation espagnole CIPIE.
- Mise en place d'un système alternatif de collecte des ordures ménagères, financé par l'Union Européenne, via ENDA Maghreb, dans le cadre du PRECEUP.
- Atelier pédagogique pour matériel orthopédique, au profit des personnes handicapées, financé par le Secrétariat d'Etat Chargé de Personnes Handicapées.

PROJETS EN COURS

- Aménagement, construction, équipement, animation et encadrement d'un centre de loisirs pour personnes âgées. (Partenaires : Ministère de l'emploi, Association de bienfaisance de Khémisset, le Conseil municipal et l'Association Mouvement Twiza).
- Construction d'un centre multifonctions pour le développement durable (partenaires : Province de Khémisset, les Eaux et Forêts, ONG internationales, l'Association Mouvement Twiza et le Tissu associatif local).

- Programme concerté marocain (partenaires : Electriciens Sans Frontière (ESF), Media-t, Twiza, Ministère français de la coopération) :
 - Renforcement des capacités de la société civile marocaine ;
 - Electrification et alimentation en eau potable dans le monde rural par énergie solaire.

PARTENAIRES EN COURS :

Les partenaires locaux :

Les collectivités locales, la Fondation Mohammed V, les services extérieures (Délégations provinciales : Etablissements scolaires, Santé, Agriculture, Travaux publics, Jeunesse et Sports), Municipalité et Association de bienfaisance de Khémisset, Entraide national, Carrefour associatif, PCM...)

Les partenaires transnationaux :

La Fondation espagnole CIPIE, l'Organisation internationale non gouvernementale ENDA -Maghreb, Ambassade de France, Electriciens Sans Frontière, Média-t, PNUD et Banque mondiale, ASMAE, Service civil international, Programme concerté Maroc....